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Ospedale di Acquarossa, Osservatorio, rustici e pastorizia 
Temi e messaggi trattati dalla deputazione bleniese in Gran Consiglio 
 
 
Con le elezioni cantonali dell’aprile 2023, si sono rinnovati i poteri esecutivi e legislativi del 
Canton Ticino. Legislativo che ha visto eletti tre deputati bleniesi con l’ambizione e la 
responsabilità di rappresentare tutta la Valle di Blenio. Persone con visioni e sensibilità 
diverse ma accomunate dalla voglia di lavorare a favore del Ticino e di tutta la valle. Con 
la stessa voglia di mettersi in gioco del primo giorno, abbiamo infatti continuato a difendere 
le regioni periferiche dai banchi del Parlamento, nella capitale, forti dalla vicinanza al 
territorio provenendo noi tre dalla Bassa Valle (Lea Ferrari, Serravalle), dalla Media Valle 
(Alessio Ghisla, Acquarossa) e dall’Alta Valle (Alex Gianella, Blenio). Valle di Blenio che 
negli ultimi mesi è stata oggetto di diverse importanti decisioni con il contributo proattivo 
della deputazione bleniese. Dopo 4 anni in cui abbiamo seminato, cominciamo ora a 
raccogliere i frutti. 

In ordine cronologico, nel mese di dicembre 2023 il Governo ha accettato la mozione “Per 
una scuola di pastorizia in Valle di Blenio” (prima firmataria Lea Ferrari, seguono Sem 
Genini, Alessio Ghisla, Alex Gianella, Gina La Mantia) con lo scopo di rilanciare e 
valorizzare la figura del pastore e portare nella Valle di Blenio la relativa sede, luogo ideale 
considerando la tradizione, le strutture presenti e gli alpeggi esistenti. 

Prima di Natale il Parlamento ha votato il messaggio 8326, che pone le basi per 
mantenere una struttura ospedaliera EOC in Valle di Blenio e investire nel futuro Polo 
sociosanitario di Acquarossa. Il messaggio ha infatti risposto alle richieste della 
popolazione bleniese dopo il ritiro dell’iniziativa popolare del 2017 “Per cure mediche e 
ospedaliere di prossimità” evadendo così anche la mozione dell’ex deputato Simone 
Ghisla del 2015 “Ripristinare il servizio di Geriatria presso l’Ospedale regionale di 
Bellinzona e Valli, sede di Acquarossa e garantirne il futuro”. Allo stesso tempo è stato 
licenziato da parte del Governo il credito di 450'000 franchi per il concorso di 
progettazione del nuovo polo sociosanitario. Siamo felici come deputati bleniesi di aver 
contribuito al raggiungimento di questi passi dopo aver seguito da vicino per anni l’iter 
cantonale, a livello dipartimentale e in commissione. Cogliamo qui l’occasione per 
ringraziare inoltre le ex colleghe Cristina Gardenghi e Gina La Mantia per la proficua 
collaborazione nella scorsa legislatura. 

Nella stessa seduta di dicembre si è inoltre votato lo stanziamento di un credito quadro di 
11.6 milioni di franchi per l’adozione di misure cantonali di politica regionale 
complementari al programma d’attuazione della politica economica regionale 2024-2027. 
Questi fondi sono necessari per poter permettere agli Enti Regionali per lo Sviluppo (ERS) 
di portare avanti progetti di importanza regionale nelle regioni periferiche.  

Nel mese di febbraio è stato votato il credito 1.84 milioni di franchi per il progetto 
dell’Alpe Predasca in Val di Campo (Alta Blenio). Il progetto di risanamento e 
ampliamento è ritenuto fondamentale per la valorizzazione e la continuità dell’attività 
agricola ed è stato sostenuto in larga maggioranza dal Parlamento cantonale. Lea Ferrari 
è intervenuta per ricordare l’importanza di trovare una soluzione rapida al mercato del 
latte: se le aziende in piano non possono smerciare il latte, non caricheranno nemmeno gli 
alpeggi. 



   

 

Lo scorso mese di marzo, il Parlamento ha poi votato il credito di 975'000 franchi per il 
progetto dell’Associazione Astrocalina denominato “Osservatorio Astonomico Gionitus 
presso l’Alpe Gorda” (relatore del rapporto Alessio Ghisla). Il progetto prevede una 
nuova struttura dotata di telescopi d’avanguardia per l’osservazione astronomica, che 
abbinati alla favorevole posizione dell’Alpe Gorda, assicureranno all’osservatorio una 
risonanza non solo regionale ma anche nazionale e internazionale. L’osservatorio ben si 
inserisce nel contesto di valle creando una sinergia con le strutture presenti sul territorio, 
sia di carattere scientifico (Fondazione Scienze per la vita e Centro Pro Natura), sia a 
livello turistico (Sentiero MTB, impianti di risalita di Nara e Campo Blenio, progetti turistici 
dell’Alta Valle). L’osservatorio garantirà posti di lavoro e un’offerta culturale e turistica 
all’intera regione. Come ha ben detto in aula Alex Gianella: “E quindi uscimmo a riveder le 
stelle”. 

Da ultimo il Gran Consiglio ha accolto la mozione Piezzi sui rustici, sottoscritta anche da 
noi, che dà mandato al Consiglio di Stato di promuovere il tema a Berna tornando nel 
contempo ad adattare il PUC-PEIP.  

Questi sono solo alcuni esempi di contributo tangibile che abbiamo potuto portare a 
Bellinzona in favore della nostra regione. Ogni settimana operiamo tramite le commissioni 
e portiamo il nostro punto di vista durante le mensili sessioni di Gran Consiglio.  

La deputazione di valle rinnova la propria disponibilità ad ascoltare le idee, i progetti e le 
proposte della popolazione per migliorare la qualità di vita della nostra bellissima regione e 
per il Cantone tutto.  

I deputati della Valle di Blenio 
Lea Ferrari, Alessio Ghisla e Alex Gianella 
 


